

Was tun, wenn's brennt?

Von Tobias Baumann

Passend zur Grossübung der Feuerwehr Gossau veranstaltete die Maitlisek am Freitag einen Schwerpunkttag unter dem Motto «Feuer und Flamme» mit verschiedenen Workshops. Die Schülerinnen konnten die Anwendung von Feuerdecke und Feuerlöscher selbst ausprobieren.

Maitlisek «Ein Feuer braucht Brennstoff, Sauerstoff und eine Zündenergie. Hier gibt es viele Parallelen zum Leben», erklärt Schulleiter Matthias Vogel, weshalb «Feuer und Flamme» zum Jahresmotto der Maitlisek für dieses Schuljahr bestimmt wurde. Im Schulalltag brauche man genügend Sauerstoff, um lernen zu können. Als Brennstoff diene der Schulstoff, die Zündenergie stehe für die Motivation. Die

Glut dient Vogel ebenfalls als Metapher: «Ein Feuer darf auch mal zu einer Glut werden oder sogar etwas Asche ansetzen. Plötzlich kann es wieder entzündet werden.» Das Thema Feuer werde nicht nur an diesem Aktionstag behandelt, sondern tauche im ganzen Schuljahr immer wieder auf, beispielsweise an Schulfeiern, während den Besin-



Die Fachperson der Firma Minimax zeigt, was passiert, wenn man Wasser in heisses Öl giesst...

nungstagen oder im regulären Unterricht.

Was tun bei Brandverletzungen?

Am Aktionstag absolvierten sämtliche 136 Schülerinnen der Maitlisek insgesamt vier Workshops. Am spektakulärsten gestalteten sich die Livedemonstrationen vom Brandschutz, welche ein Fachmann der

Firma Minimax durchführte. Die Schülerinnen durften selbst mit Feuerlöscher und Branddecke hantieren, bevor ihnen eindrücklich vor Augen geführt wurde, was passiert, wenn man brennendes Öl mit Wasser löschen möchte und dass dies zu bösen Brandverletzungen führen kann. Genau solche beziehungsweise die zu ergreifenden



...und dass man das niemals tun sollte, um einen Fritteusenbrand zu löschen.

Massnahmen waren Gegenstand eines weiteren Workshops. Bei der dritten Station konnten die Schülerinnen Fackeln herstellen, im vierten Teil wurde ein gemeinsames Bild zum Thema Feuer gestaltet. Als Höhepunkt des Tages wurden die Schülerinnen am Abend in die Grossübung der Feuerwehr eingebunden (siehe Artikel Seite 3).